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“科大之夜”碰撞思维火花

找不到工作就来“复星” 上海复星集团董事长郭广昌，昨晚并没有在

主席台就座，但在互动提问环节，他也发表了自己的一些看法。

谈到中国科学技术大学，郭广昌不免溢美之词，他自己也表示，截至目前，最

成功的一次投资是与科大讯飞合作取得的，“10年前投了2000多万，现在收回

了20个亿”。同时，他笑称，科大毕业生找不到好工作，都可以去“复星”。

“达沃斯论坛有个哈佛之夜，我们亚布力论坛也要办个科大之夜。”作为本届亚布力中国企业家论坛夏季

高峰会轮值主席王石的一番话，让亚布力论坛第一次走进了大学校园。昨晚8时20分，亚布力论坛“科大之

夜”分论坛在中国科技大学东区拉开帷幕。王石、陈东升、王维嘉、郭为等知名企业家和全场600余名听众共

同分享了各自的“中国梦”。

行业领袖分享各自“中国梦”

论坛轮值主席王石：

底特律破产
是因缺企业家精神

“三个月之前，我在美国底特律考察，

想看看这座‘汽车之城’为什么会破产？”

作为首位发言的“大佬”，王石一上台，就

抛下了这样一个“重磅”问题。王石称，除

了工业转型失败以外，最重要的是，这座

城市已经没有了企业家的敢打敢拼精神。

对于在美国做过访问学者的王石来

说，对美国的了解肯定超出常人。他介

绍，美国的很多城市，包括纽约、芝加哥在

内，都存在着产业转型的问题，但为何破

产的会是底特律？他分析，正是因为底特

律失去了城市应有的多样性，缺乏多元的

产业支撑，致使它失去了吸引力，难以聚

集更多的产业和人口，企业、工厂等精英

人士，不断地离开了这座城市。

“企业家精神不仅体现在企业层面，

更需要的是企业家那种敢于探索、敢打敢

拼、敢于创先的精神。”王石最后表示，我

国的经济发展需要科技支撑，他希望，科

大要将学术转化为真正的科技力，推动经

济的向前进步。

东软集团董事长刘积仁：

环境再难
不会阻碍实现梦想

说到梦想，刘积仁回忆，小时候自己

的梦想是成为工人，因为至少要比种田

好，而大多数人当时追求能上大学，但他

说自己并没有考很高的分数，而是由于

“人缘好”被推荐上了大学。

而在大学时代，刘积仁称，想要几本

好教科书、收音机，就成了当时自己的梦

想。直到有一天，在异国他乡的他，想回

国创业，可是，从小就被灌输的“赚钱就

是坏人”的观念，让刘积仁“左右为难”。

他的“为难”还体现在，注册成立的第一

个公司都不敢以“公司”命名。

不过，如今，身为大学教授和企业家

的刘积仁，对待做企业“很有自己的一

套”。比如，他曾在自己的软件园内修建

高尔夫球场，为的是“不能让年轻人不懂

得有个运动叫高尔夫”。

“事实上，无论有无资源、无论环境有

多艰难，都不会阻碍你实现梦想。”刘积

仁称，一个人若是没有了奋斗，便没有了

期待。

联合运通董事长张树新：

每个人都要
先做自己梦

“最初我的梦想是当一名战地记者。”

有着“中国互联网之姐”之称的科大老校友

张树新语出惊人，“因为分数最高，阴差阳

错之下来到中科大学习了化学。”张树新自

称自己性格外向，“我最大的缺点也是最大

的优点就是讲真话。”

“1995年的时候我像发现新大陆一样

发现互联网，那个时候我就认为，互联网对

于中国一定不仅是 技术，不仅是商业，而

是未来中国最大的变数和精神关怀。”

在谈到自己的中国梦时，张树新告诉与

会的所有人：“不管是中国梦，还是美国梦，

每个人都应先做自己的梦。我们需要做的

就是丈量梦想和今天的距离 ，你就知道明

天需要干什么，永远不要放弃自己。”

“每个人要保持心灵的自由。”张树新

调侃说道，“女生在大学毕业前都应该谈几

次恋爱，这样才能找到身体、灵魂和头脑之

间的关系，趁着你们还纯情年少。”张树新现

场鼓劲：“当你在这里，中国就在这里，你光

明，中国就不会黑暗，一切从你自己开始。”

神州数码董事局主席郭为：

通过科学力量
推动社会进步

“真正的中国人靠的不是财富，而是

科学素养和人文素养。”郭为作为科大老

校友，首先就表达了对于中国强人自强的

期望：“这个期望在80年代的时候，在我

出国深造的时候，就已经有着强烈的想

法，中国人需要在世界上昂首挺胸。”

“2009年‘智慧城市’这件事，使得我

有第二春的感觉，因为我的梦想就是要做

这样的东西，随着技术的发展，社会的发

展，‘智慧城市’应运而生，最重 要是顺应

了当前的发展潮流。”

郭为也同样谈到了互联网的重要性，

“互联网使中国更加智慧化，因为技术的

手段能帮助我们解决很多问题。”

郭为对于高科技寄予了厚望，他表

示，这就是他的中国梦：“我的中国梦很简

单，就是用10年、20年的时间，通过科学

的力量推动整个社会的进步。”

1、一个国家总要有人在奋斗，没有奋斗就没有期待。

——东软集团董事长刘积仁

2、为了证明自己是个女生，能生孩子，能过普通人的生活，所以我一毕

业结了婚生了子。

——联合运通控股有限公司董事长张树新

3、每个人的梦不一样，一个人一个晚上都能做好几个梦。各想各的梦，

保留自己的梦想，个人的梦实现了，国家也就富强了。

——中泽嘉盟投资基金董事长吴鹰

4、达沃斯有哈佛之夜，我们亚布力也有科大之夜。

——亚布力中国企业家论坛轮值主席王石

5、能让中国人在世界各地受到尊重的，不是财富，而是需要提升的科学

素养和人文素养。

——神州数码控股有限公司董事局主席郭为
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